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Comisiones de Educación y de Vigilancia de la 
Cámara de Diputados reciben estados 

financieros 2022 de la ANUIES 
 

Boletín No. 5650 

• El país necesita a las universidades autónomas públicas como semillero de profesionistas: 

diputado Angulo Briceño 

• El presupuesto educativo es la mejor inversión: diputada Cruz Santos 

Las Comisiones Unidas de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y de Educación, que 

presiden el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI) y la diputada Flora Tania Cruz Santos 

(Morena), respectivamente, se reunieron con la Asociación Nacional de Universidades e 

Instituciones de Educación Superior (ANUIES), para recibir los estados financieros auditados 

correspondientes al Ejercicio Fiscal 2022. 

Durante la reunión, el doctor Luis Armando González Placencia, secretario general ejecutivo de la 

ANUIES, hizo entrega a los presidentes de dichas comisiones el repositorio digital donde están 

alojados y a disposición de las y los diputados los informes financieros auditados, así como los 

reportes de logros académicos para el ejercicio fiscal 2022. 

El diputado Angulo Briceño aseguró que el país necesita a las universidades autónomas públicas 

como semillero de profesionistas en todas las ramas del saber humano, por lo que aún con 

recursos limitados, los rectores y rectoras realizan su labor diariamente para garantizar a los 

jóvenes un mayor acceso a la educación superior. 

Subrayó que está demostrado en el mundo que los países que más invierten en educación son los 

que más prosperan en una nueva era donde la inteligencia artificial y las nuevas tecnologías son 

inminentes; por ello, se necesita un país con universidades sólidas, que generen mayores 

herramientas a los jóvenes para enfrentar un futuro cada vez más incierto. 

Por su parte, la diputada Cruz Santos aseguró que el presupuesto educativo es la mejor inversión 

que realiza un país para un mejor futuro, es dinero que se redistribuye de la forma más eficiente 

en beneficio de la sociedad y es producto del esfuerzo de todos los mexicanos. 
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En este sentido, agregó que la colaboración entre instituciones y autoridades debe seguir siendo 

estrecha para alcanzar la meta proyectada de que ninguna persona deje de estudiar por falta de 

oportunidades y México sea cada vez un país de profesionistas y trabajadores, con una 

preparación de excelencia en beneficio de sus familias y de toda la sociedad. 

Posicionamiento de los grupos parlamentarios 

La diputada Lidia García Anaya (Morena) indicó que la educación de calidad es uno de los pilares 

esenciales para el desarrollo del país, por lo que la Cámara de Diputados ha impulsado reformas 

al artículo 3º constitucional en materia de Educación Superior, aunque todavía existen desafíos 

que se deben abordar, para contar con un nivel de excelencia.  

La diputada Lilia Caritina Olvera Coronel (PAN) expuso que el gasto en educación es la mejor 

inversión que se puede hacer en los presupuestos de Egresos de la Federación, ya que en las 

universidades descansa el tener un país diferente, culto y profesional, en el que se pueda planear 

una mejor calidad de vida de los mexicanos. 

A su vez, la diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) señaló que cualquier país que aspire a vivir en 

una democracia debe manejar con responsabilidad los recursos públicos, sobre todo cuando se 

trata de la educación, pues es la herramienta que permite forjar una nación fuerte, a través de una 

sociedad preparada. 

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) dijo que actualmente se debe reconocer que 

la rendición de cuentas y la transparencia de los recursos son fenómenos que afectan a los 

ciudadanos e impactan en cada uno de ellos; por ello, las instituciones encargadas de realizar esta 

labor no deben menospreciarse, sino fortalecerse para prevenir la corrupción. 

Del PT, el diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos destacó la importancia de la educación 

superior en el país y la autonomía de las universidades públicas, conquistada a través de varias 

luchas a lo largo de la historia, por lo que se requiere replantear la educación para hacer frente a 

los retos de los nuevos tiempos. 

También del PT, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero recalcó que la rendición cuentas 

mueve a las y los diputados a ser sensibles ante la situación que viven en estos momentos las 

universidades en las diversas entidades. El compromiso de los legisladores está con las 

instituciones de educación superior para abatir el rezago. 
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El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) afirmó que las universidades son un semillero 

de talentos y grandes profesionistas. Consideró que la transparencia del presupuesto educativo 

es muy importante para obtener estos logros, en virtud de que el progreso de México está en las 

manos de estas instituciones; de ahí que sea relevante la revisión exhaustiva de los recursos que 

se les otorga cada año.   

Entrega del repositorio 

Por su parte, Luis Armando González Placencia puntualizó que los estados financieros y los 

reportes de avances académicos se encuentran en una plataforma construida para estos fines, 

por lo que la entrega se hace a través de un oficio donde se encuentra la dirección electrónica, 

claves de usuario y contraseñas, para que puedan ser consultados. 

Refirió que este año es el número 17 en que se hace la entrega de la información, en cumplimiento 

no de un mandato ni de una ley, sino del compromiso con la sociedad por transparentar y rendir 

cuentas sobre el uso de los recursos del pueblo de México. 

Destacó que las universidades se han tomado muy en serio el papel que hoy les da la Ley General 

de Educación Superior y todas se han volcado a la labor social de servir a los mexicanos mediante 

la formación de buenos profesionistas y mejores ciudadanos, para engrandecer al país. 

En representación del auditor superior de la Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, el 

licenciado Emilio Barriga Delgado, auditor especial de Gasto Federalizado, señaló que el ejercicio 

de la Cuenta Pública 2022 de las universidades públicas estatales ya concluyó y se hizo la segunda 

entrega de resultados a la Comisión de Vigilancia, el pasado mes de octubre, por lo que los 

resultados ya son públicos y se pueden consultar. 

En representación del doctor Luciano Concheiro Bórquez, subsecretario de Educación Superior de 

la Secretaría de Educación Pública, el contador público Óscar Ortega Cortés, director de Subsidio 

a Universidades, refirió que la entrega de los estados financieros representa la transparencia de 

los recursos que cada año se les asignan a las universidades y que provienen de los impuestos de 

cada contribuyente para una labor importante, pues un país educado tiene mejor desarrollo. 
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Intervención de los integrantes de los consejos regionales de la ANUIES 

En representación del Consejo Regional Noreste, el rector de la Universidad Autónoma de Baja 

California Sur, Dante Salgado González, manifestó que la entrega de resultados financieros no es 

una obligación legal, sino una responsabilidad ética y moral, pues es impensable este país sin la 

contribución de las universidades, que son un patrimonio social. 

El doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en 

representación del Consejo Regional Noroeste, estableció que, con base en estudios de la ANUIES, 

del 2019 a 2022, 15 instituciones públicas, tanto estatales como interculturales, no recibieron la 

totalidad de sus recursos, equivalentes a ocho mil 395 millones de pesos, por lo que demandó se 

garantice que los mismos lleguen directamente a las universidades. 

La rectora de la Universidad de Guanajuato, Claudia Susana Gómez López, en representación del 

Consejo Regional Centro-Occidente, indicó que con cada peso que reciben las universidades se 

fortalece la capacitación, investigación y las capacidades de desarrollar conocimiento para mejorar 

al país. 

Por su parte, el doctor Serafín Ortiz Ortíz, rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, en 

representación del Consejo Regional Centro-Sur, apuntó que en materia de presupuesto las 

universidades siempre están limitadas, debido a que el 90 por ciento se asigna al pago de nómina, 

por lo que solicitó que se aumente el presupuesto para las instituciones públicas.  

El doctor, José Alberto Abud Flores, rector de la Universidad Autónoma de Campeche, a nombre 

del Consejo Regional Sur-Sureste, manifestó que existe el compromiso de las universidades para 

cumplir con todos los requisitos de transparencia, pero se requieren de mayor apoyo para corregir 

los factores legales que no abonan al cumplimiento de la labor educativa. 

Guardan un minuto de silencio por estudiantes asesinados en Celaya, Guanajuato 

En otro tema, a petición de la diputada Lidia García Anaya, se guardó un minuto de silencio por los 

cinco estudiantes que se encontraron sin vida en el interior de un automóvil el pasado 4 de 

diciembre, a unos metros del campus de la Universidad de Guanajuato. 
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